
 

CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES DE SÃO PEDRO DA SERRA 

ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 

ATA N.º 11/2024 
 

Aos vinte e três dias do mês de abril de dois mil e vinte e quatro, às dezenove 

horas, reuniu-se nas dependências da Câmara Municipal de Vereadores de 

São Pedro da Serra, o Legislativo Municipal em Sessão Ordinária com a 

presença de todos os vereadores. As Sessões estão sendo transmitidas ao vivo 

pela plataforma do Facebook na página oficial da Câmara de Vereadores de 

São Pedro da Serra. Declarando aberta a Sessão o Presidente Patrício 

Hanauer solicitou ao Secretário André Mallmann, que realizasse a leitura da 

chamada nominal dos Vereadores para a verificação de quórum, em seguida 

realizou a votação da Ata da Sessão anterior de número 10/2024, que foi 

encaminhada em formato PDF via Plataforma Digital WhatsApp para leitura de 

todos os vereadores, colocada em discussão e votação, foi aprovada por 

unanimidade. Conforme o expediente, o Secretário André Mallmann realizou a 

leitura das correspondências recebidas onde havia Projeto de Lei n° 41/2024, 

recebido do Gabinete da Prefeita em regime de urgência, que autoriza a 

contratação emergencial de excepcional interesse público de 02 merendeiras e 

dá outras, ofício de nº 40/2024 do Gabinete da Prefeita Municipal, o Presidente 

informou que foi recebido também um organograma do Município em resposta 

ao ofício enviado pelo Vereador Gustavo solicitando os valores de FGs pagos 

pelo Município, em seguida informou que não possuíam correspondências 

expedidas. Conforme a ordem do dia o Presidente Patrício Hanauer colocou o 

pedido de urgência ao Projeto de Lei número 41/2024 em discussão e votação 

simbólica, foi aprovado por unanimidade. Dando sequência na ordem do dia o 

Secretário André Mallmann realizou a leitura dos pareceres da Comissão de 

Constituição, Justiça e Redação referente aos Projetos de Lei números 41, 39 

e 40/2024, com pareceres favoráveis à aprovação e a tramitação das matérias, 

colocados os Projetos de Lei números 41, 39 e 40/2024 em discussão e votação 

simbólica, os projetos de lei foram aprovados por unanimidade. Passando para 
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explicações pessoais: O Vereador Roque Weimann passou a sua vez. O 

Vereador Daniel Inácio Reichert agradeceu a todos que lhe parabenizaram 

pelo nascimento de seu filho, comentou referente a educação, que são feitos 

vários pedidos de melhorias e nesta semana na escola de educação infantil 

Mimo foram realizadas melhorias básicas de segurança para as crianças não 

correrem no estacionamento, com pneus ao redor da floresta, e também hoje 

foi colocado terra onde acumulava muita água, disse que é muito importante 

por ser local de recreação para as crianças, ainda tem muita coisa para fazer, 

pelo menos já foi dado início a algumas coisas básicas, agradeceu ao Executivo 

e disse que podemos melhorar cada dia mais. O Vereador Gelson José Bard 

deixou os pêsames aos familiares do Padre Senhor Valdir Schafer, que estava 

em Mato Grosso, anos atrás residiu em Vila Nova. Agradeceu a resposta 

enviada através de oficio do seu pedido. Colocou que no Regimento Interno da 

Câmara os projetos de urgência devem vir 24h antes da Sessão, disse que isso 

deve ser cuidado, não acontece somente uma vez, cada pouco estamos 

extrapolando o nosso Regimento Interno, claro, é um projeto que não vota 

contra, sempre se usa o argumento a educação não pode parar, mas fica 

aquela questão, disse não saber quando a servidora notificou a Administração 

de quando iria se aposentar no final do mês, pois o projeto entrou hoje à tarde, 

colocou que são coisas que o Secretário deverá ajustar na Secretaria dele, mas 

também entendemos que não pode parar. Colocou que terça passada após a 

Sessão, já teve pessoas ligando em respeito ao oficio recebido da Secretaria 

de Saúde, como no final já tinha encerado e não tiveram como se explicar, o 

que mais lhe chateou foram as pessoas rindo dos vereadores, quem ainda teve 

a oportunidade de dizer que não foi, disse que muitas vezes fala que aqui 

comentamos alguma coisa e na rua o pessoal interpreta de outra forma, disse 

que acha uma situação lamentável, da forma como foi direcionado para Câmara 

de Vereadores, o pessoal não mede quando diz que os vereadores invadiram 

o Posto de Saúde, disse que ficou muito triste e se sentiu envergonhado com 
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isso, pois a Secretária colocou a Câmara de Vereadores a que ponto com essas 

colocações, disse que se ela tem algo em particular com algum vereador, que 

ela chame ele lá na Secretaria, lembrou que na terça passada o Secretário 

Samuel foi muito feliz na sua colocação, que se alguém tinha alguma questão, 

poderia ir na secretaria falar diretamente com ele, repetiu que ficou muito 

chateada da forma que veio, e ela usou simplesmente Câmara de Vereadores 

direcionando o oficio a todos vereadores, disse que espera que o vereador 

coloque sua posição. Disse que em sessão anteriores, o Presidente comentou 

que pessoas reclamaram de falta de medicação, para ele também reclamaram, 

e ai você Presidente colocou que a Secretária comentou que não é por falta de 

recursos, disse que poderiam perfeitamente ter batido na mesa e falado se tem 

recurso por que não elaboraram uma compra emergencial de medicamentos 

para a população, ninguém daqui questionou isso da Secretária, disse que esse 

ofício veio de uma infantilidade, a Câmara que foi atingida, muitas pessoas 

perguntaram, disse que as vezes estão pedindo colaboração e depois vem dar 

martelada em cima, que se continuar assim também vai começar a martelar, 

quantas vezes já disse que sabe que não é tão fácil, mas muitas vezes fica 

quieto, diz que foi uma infelicidade da Secretaria mandar para casa esse ofício. 

A Vereadora Rejane Maria Mallmann disse que não concorda com o vereador 

Gelson, que recebeu muitas perguntas quanto a isso também, disse que o 

ofício não foi infelicidade, disse que infelicidade é o vereador que foi lá e fez 

isso, claro que podia ser diferente, ou começar a dar nome, pois também foi 

questionada se foi se vacinar mas de gozação por que a fábrica trouxe vacinas 

para os funcionários, ai já estão de chacota, disse que não foi furar a fila para 

se vacinar, que infeliz foi quem fez isso, e tudo bem concorda que  talvez ao 

invés do ofício poderia ter chamado a pessoa diretamente, mas quem foi deve 

se defender, colocou que foi lá conversar no posto, e na hora que precisar eles 

vem aqui se explicar. A Vereadora Graciele Schmitz Werner disse que como 

o assunto está em pauta, já gostaria de ter falado na semana passada, mas o 
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presidente encerrou a sessão, não cedendo mais o espaço para ninguém, disse 

que em sua opinião quando isso chega a acontecer em um espaço público, a 

gente precisa dar nomes e destinar para as pessoas certas para quem foi, e 

não usar todos aqui dentro, disse que cada um tem que respeitar e ser 

respeitado, e como vereadora sempre utilizou o posto de saúde como uma 

pessoa igual a qualquer outra, fez sua ficha, esperou chegar na vez, e por sinal 

sempre muito bem atendida, então se isso acontece acha que deve chamar a 

pessoa ou destinar diretamente para a pessoa, não usar em nome de todos, 

como os colegas já relataram perguntaram para ela também, mas disse que 

tem sua consciência tranquila, desta forma o respeito que precisam ter, 

esperam que tenham conosco também, então poderia ter sido pensando um 

pouco da forma que foi encaminhado o ofício para nós, pois somos parceiros e 

fazemos o trabalho para o Município,  desta forma estar no município, ser igual 

a todos, disse que acredita que a pessoa hoje à noite vai esclarecer, e se não 

for assim, que se resolvam fora, que não venham se resolver aqui dentro, se 

era para ter sido resolvido de forma pessoal, então que seja, mas essas 

perseguições não precisam ter, cada um deve saber o seu lugar e saber 

respeitar. Colocou que na semana passada o vereador Carlos comentou sobre 

a escola Guilherme Appel, que não havia se manifestado ainda, pois é um 

assunto que lhe entristece muito passar na frente da escola, ver tudo fechado, 

de não haver mais nada nos corredores, pois em 2019 receberam um ofício 

sendo convocados para uma Audiência na sociedade união de Campestre Alto, 

onde conseguiram muitos pais, pais que nem tinham mais filhos na escola indo 

atrás de assinaturas fazendo um abaixo assinado se mobilizando para que 

aquela escola não fosse fechada e se não se engana naquela época o vereador 

Carlos já fazia parte da escola como professor e aquela vez conseguiram 

reverter essa situação, porém logo em seguida, como não conseguiram fechar 

a escola, e não foi o Estado que queria fechar a escola, começaram a tirar as 

crianças do ensino infantil, tinham que vir para o Centro, questionou se acham 
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que essas crianças voltariam depois para estudar no interior, onde já haviam 

criado um vínculo aqui no Centro, pois o objetivo que foi colocado, queremos 

centralizar a educação, e por isso hoje temos escolas no interior fechadas, 

como o vereador Carlos colocou na semana passada, disse que ficou muito 

feliz pela colocação, não precisariam ter fechado as duas escolas, da Linha 

Babilônia e da Vila Nova, fechasse somente uma, mas mantém a outra, e 

mantenha vivo o vínculo de educação nas escolas no interior, os nossos 

interiores já são pequenos, e partir do momento que não temos mais escola, 

não temos mais isso, sabemos o quanto era bonito termos os eventos das 

escolas no interior, se hoje sabemos que as escolas no Centro estão lotadas, 

crianças indo pro terceiro piso é por que isso foi criado, não precisaria ser 

assim, poderia ter sido melhor organizado, mas enfim foi uma decisão e 

aconteceu, agora as nossas escolas estão fechadas, ainda bem que na Vila 

Nova uma parte do prédio está sendo utilizado ao menos, lá no Campestre Alto 

não sabemos o que vai acontecer, pois é estadual, então que acordo que o 

Estado vai fazer com o Município, mas enfim, disse que só tem agradecer a 

todos que contribuíram para a escola Guilherme Appel pais, alunos, 

professores, todos pois sabem que cada um que veio lá foi muito bem acolhido 

e foram feitos belos trabalhos, temos pessoas formadas de lá, o Secretário da 

Educação é de lá, a Rosimeri Klein Rech também é de lá, enquanto isso, tantos 

outros, assim como das outras escolas dos interiores, então tinha um estudo 

de fundamento e com qualidade. Colocou sobre o projeto 41/2024, o Presidente 

explicou já o que aconteceu, mas acredita que pode se ter um pouco de bom 

senso e de cuidar um pouco os projetos o que está pra acontecer, como vai 

acontecer, pois se temos a função de fazer isso temos que saber se pontuar 

também, não é simplesmente o projeto tem que acontecer hoje, ele é 

encaminhado para a Câmara de Vereadores, a Jurídica e a Secretária que se 

virem, que vão atrás, mudem tudo, enfim, a gente quer continuidade na 

educação, não queremos que nossas crianças fiquem sem merendeira, sem 
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pessoal da limpeza, sem educadores, mas tem que tomar cuidado, pois temos 

um Regimento Interno como o colega colocou, mas sempre fomos parceiros, 

disse que gosta de usar essa palavra, pois parceria deve existir, então precisa 

ter esse cuidado. Disse que a um tempo está para comentar, desse grupo que 

foi criado a respeito da empresa BR Sul, ninguém se manifesta, disse que 

queria que fosse feito uma reunião Câmara de Vereadores, gestores do 

Município, empresa e moradores, para sanar o que tem de dúvidas, e o que 

tem para melhorar, a gente sabe da extrema importância dessas empresas pro 

nosso Município, o quanto temos que lutar para trazer empresas pra cá, e 

sabemos o quanto estão contribuindo na renda do Município, para as obras 

acontecerem, mas acredita que assim tem que sanar algumas dúvidas que tem 

e que estão acontecendo, a questão do cheiro, ultimamente tem bastante, mas 

acha que se deve sentar com a empresa e conversar no que ainda pode ser 

feito para melhorar, tem coisas sendo questionadas por moradores que podem 

ter um pouco de equilibro, nem sempre vai ser um silencio, onde tem empresa 

vai ter barulho, disse que deve acontecer esse diálogo com a empresa, 

Executivo e moradores.  O Vereador José Gustavo Rech pediu desculpas a 

todos, disse que já comentou com todos, que foi ele o vereador que foi até o 

posto de saúde, mas em nenhuma vez invadiu o Posto de Saúde como está 

descrito, não tinha nenhuma porta fechada para ser invadida, disse que foi lá 

como fazia quando era funcionário, levou um lanche para quem estava 

trabalhando, foi da mesma forma que fez da outra vez, disse que conversou 

com a enfermeira que estava aplicando as vacinas, pediu qual o grupo que 

estava sendo imunizado, ela passou os grupos, e não solicitou por ser 

vereador, disse que se quisesse se vacinar poderia se vacinar, pois tem carteira 

de transporte coletivo e esse grupo está sendo vacinado, e nenhum momento 

foi lá e pediu para fazer aplicação da vacina, pois se quisesse realizar teria se 

dirigido diretamente na recepção, e quando entrou não tinha ninguém para ser 

atendido somente a recepcionista e foi conversar com a enfermeira e nenhum 
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momento solicitou para fazer a vacina, disse que teve questionamentos sim, 

mas isso é uma intriga dele e da Secretária da Saúde por isso chegou a esse 

ponto, pois tem intrigas antigas, e levou isso para lhe atingir, mas tudo bem, 

está assumindo o que aconteceu, e pediu novamente desculpas à população, 

mas disse novamente que não furou fila e não pediu para fazer a vacina. 

Comentou sobre o projeto de lei 41/2024 segue na opinião dos colegas, temos 

um regimento aqui dentro, disse que ano passou também colocou projetos logo 

pra votar, temos projetos que sim devem ser votados logo, mas podemos cuidar 

um pouco na hora de receber, podem ser enviados com 48h ou 24h de 

antecedência, para ser analisado. Disse que acompanhando a colocação da 

vereadora Graciele, que já haviam comentado sobre a empresa da questão do 

odor, disse que concorda em realizar um reunião com a empresa, 

administração e ver o que pode ser feito,  disse que já passou algumas vezes, 

que tem odor sim, mas que é o progresso do município as empresas, citou 

como exemplo a cidade de Montenegro quem não passou na frente de uma 

empresa que tem dias que não aguenta o cheiro, mas é o progresso, disse que 

o Secretário da Agricultura passou que a empresa já instalou alguns filtros para 

diminuir o odor, mas que não tem como diminuir 100% o odor. Parabenizou os 

servidores públicos responsáveis pelas limpezas das ruas, as roçadas, esses 

podemos dizer, estão dando o sangue pela limpeza do nosso Município, pois 

estão sempre por aí, muito obrigada, agradecimento e reconhecimento pelos 

serviços prestados. O Vereador André Mallmann disse que concorda 100% 

em o que a Vereadora Graciele Schmitz Werner fala sobre as escolas, sobre o 

fechamento das escolas do interior, uma coisa que jamais deveria ter 

acontecido, está matando o interior com isso aos poucos, quebrando os 

vínculos que as crianças tem com o seu interior, as raízes que ali estariam 

sendo criadas, claro é tudo em função de conseguir ter um atendimento melhor 

aqui no Centro e tudo mais, mas é contra o fechamento dessas escolas, é uma 

pena ter sido fechado em Linha Babilônia, Vila Nova e agora em Campestre, 
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disse que até a título de sugestão para o Secretário, deveríamos rever essa 

situação e de poder pelo menos ter um reaproveitamento nessas escolas 

colocar vidas nelas, para que o interior continue vivo. Colocou que em seu 

ponto de vista o assunto referente a empresa não é algo que deveria ser tratado 

aqui pela Câmara de Vereadores pois se começarmos a tratarmos de ter que 

participar da vida, situação de cada empresa, não vamos mais fazer outra 

coisa, disse que essa empresa certamente ela tem que atender normas 

rigorosas do meio ambiente, certamente tem que ter uma licença de operação, 

e nela deve ter suas condicionantes, então se existe uma briga entre moradores 

que se sentem prejudicados e a empresa que talvez está em desacordo com 

alguma função acredita que não seja o papel de vereador se meter nesta 

função, disse que se disponibiliza participar desta reunião, mas em sua opinião 

é uma situação desnecessária e a gente lutar por criar benefícios, para trazer 

empresas, para gerar mão de obra e trazer renda, concorda, mas é uma 

situação bem criteriosa, que ao seu ver se a empresa tem o atendimento da 

legislação se isso está sendo cumprido não teria que estar sendo discutido 

aqui. Colocou que temos o projeto 37/2024 na casa, projeto importante para 

regularização de muitas situações do município, pediu para que todos os 

vereadores olhassem com bons olhos, ficou na casa para ter um estudo maior, 

alguns projetos ficam um tempo maior, pois tem que ser melhor analisado, 

outros projetos ficam um tempo menor, pois exigem alguma urgência, são 

tramites que existem na Casa, uns andam mais rápidos e outros vão ser tempo 

de estudo maior, faz parte do processo. O Vereador Carlos Adriano 

Schlindwein disse que só para terminar com a polêmica gerada pelo ofício da 

Secretaria da Saúde, disse que nenhum ofício pode ser enviado para Câmara 

de Vereadores citando nomes, e nem nós aqui dentro podemos fazer isso é 

uma questão de ética, então o ofício foi direcionado para Câmara de 

Vereadores para dar um alerta do que estava acontecendo, disse que as vezes 

não queremos ser citados em algumas questões polêmicas, então enfim, o 
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oficio foi direcionado de maneira correta a Câmara e não citou ninguém e assim 

deve ser, uma questão ética. Parabenizou a fala dos colegas André e Graciele 

quanto a educação, que estão se manifestando e vendo o problema ao seu ver, 

futuro que vai surgir no Município, a centralização que foi realizada no 

Município, vai gerar uma conta no futuro que vamos ter que pagar, que ninguém 

pensou nela quando pensou na centralização, pois isso foi pensado para 

facilitar a vida não sei de quem, mas por outro lado dificultou a vida de muita 

gente, e vai gerar um gasto que ninguém fez a conta, que agora já esta 

acontecendo e podemos ver aos olhos nus, pois quando fechamos em um 

lugar, temos que abrir em outro, construir, fazer projetos, trazer dinheiro, 

contratar, enfim essas contas não foram feitas. E quanto a escola de Campestre 

Alto, agora que o Estado fechou ela enfim, disse que se informou com algumas 

pessoas, aquele espaço é muito rico, maravilhoso, a comunidade de nenhum 

jeito pode abandonar e nem o Município, mas a lei diz que um órgão público só 

pode doar para outro órgão público, então há uma probabilidade bem grande, 

os vereadores e a própria comunidade devem se mobilizar quanto a isso do 

Estado fazer essa doação para o município e depois podem usar aquele espaço 

maravilhoso, não só para ter uma escola, mas enfim, ter outras atividades 

naquele local. E para finalizar desejou aos novos empreendedores da 

academia aqui ao lado Athena, a Camila Bertuol e seu namorado Rodrigo, que 

tenham muito sucesso em seu novo empreendimento que era algo que o 

Município precisava e vai trazer mais qualidade de vida aos munícipes. O 

Presidente Patrício Hanauer agradeceu a assessora Larissa pelo esforço e 

comprometimento por deixar o projeto 41/2024 o parecer pronto para que 

pudesse colocar em votação hoje, então as vezes a gente precisa um esforço 

mais. Disse que poderia ter na mensagem justificativa, mas explicou que o 

projeto veio pois na semana o pessoal do serviço terceirizado notificou a 

prefeitura que não seria mais possível esse pessoal dos serviços gerais dar um 

suporte na cozinha, pois estava se contando muito com esses 7 ou 9 
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profissionais que davam esse suporte, então na terça feira o município foi 

notificado que essas não poderia mais entrar na cozinha e refeitório, com isso 

temos ainda a aposentadoria de uma funcionaria, e essa semana uma outra 

funcionária vai ser operada, recebido isso na sexta-feira, talvez alguns 

vereadores questionem, então poderia ter sido feito na sexta-feira e enviado 

antes para Câmara, mas então na sexta não se teve tempo hábil para terminar 

isso, e ontem o jurídico da Prefeitura acabou precisando ficar em casa por 

motivo de saúde, então o projeto acabou ficando para hoje, agradeceu a 

compreensão de todos os vereadores e concorda que temos o nosso regimento 

interno, mas como vocês mesmo colocaram nunca vamos votar contra um 

projeto desses até por ser um projeto simples, existem projetos e projetos, 

exemplo o projeto dos espaçamentos das margens vamos segurar ele na casa 

próximo a um mês, pois semana que vem não temos sessão, e ele fica para a 

próxima, pois é um projeto extenso, esses projetos sim demanda uma melhor 

informação e avaliar melhor. Colocou sobre a reunião que os vereadores 

sugeriram, disse que já conversou com os moradores de lá, ficamos de mãos 

atadas, sem saber muito o que fazer, como o vereador André comentou não 

cabe muito a Câmara isso, disse que realmente tem essa situação entende 

essas famílias, também tem a situação da importância dessas empresas 

estarem atuando, e ainda com certeza eles tem a liberação para estar atuando, 

é uma situação bem complicada, mas talvez poderia ser realizado uma reunião 

sim, vamos avaliar a possibilidade disso. O Presidente colocou que a 15 dias 

atrás o vereador comentou sobre a ida dos dois a Brasília, nessa discussão foi 

falado sobre projetos, importância de temos projetos prontos, pois haviam ido 

no Gabinete do Mourão assim como em outros, então até ele comentou que o 

oficio que tínhamos lá não era o suficiente para o que estavam pedindo, então 

ele leu um oficio que encaminhou depois de uma semana para o Gabinete do 

Mourão, com imagens da estrada, números, um oficio muito bem detalhado 

como haviam solicitado, em seguido leu a confirmação, até então não recebeu 
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mais nada, em março desse ano retornou a enviar questionamento solicitando 

como ficou a demanda, disse que as vezes não é a questão de encaminhar as 

coisas de uma forma certa, como já falamos muitas vezes aqui, temos que 

acreditar e apostar nos políticos que realmente abraçam São Pedro da Serra e 

trabalhar com essas pessoas, que vem aqui, olham pra gente, pode ser que 

daqui um tempo tenhamos o retorno para cá dessa solicitação, deixou claro que 

não esta dizendo que caso venha que é por causa dele, pois já existe um 

trabalho de muitos anos a respeito dessa obra de vários vereadores e prefeitos 

que solicitaram isso. Não havendo mais nada a tratar, o Presidente agradeceu 

a presença de todos, e encerrou a Sessão, e que para constar foi lavrada a 

presente ata, após ser lida e achada conforme vai assinada por todos os 

vereadores. São Pedro da Serra, 23 de abril de 2024. 
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Vereadora Rejane Maria Mallmann 

 


